

Dossier

**El marxismo
de Germán
Avé-Lallemant
y la experiencia
del periódico
El Obrero (1890-1892)**



Sergio Sergi

El pensamiento del sabio alemán radicado en la Argentina Germán Avé-Lallemant y la experiencia de *El Obrero* (1890-1892), primer periódico marxista de la Argentina, son revisitados aquí desde diferentes perspectivas. El historiador Horacio Tarcus (UBA-CeDInCI) aborda a Lallemant como receptor y difusor privilegiado del pensamiento de Marx en la Argentina del '90, señalando al mismo tiempo las aporías de un marxismo de corte objetivista y evolucionista a la hora de traducirlo en acción política socialista. Por su parte, el sociólogo Ricardo Martínez Mazzola (IIGG-FCS-UBA, CONICET) discute con las interpretaciones que han hecho de *El Obrero* un producto inalterado, fruto de un marxismo prístino, para aventurarse en el análisis de sus posiciones políticas específicas, sus transformaciones y sus conflictos internos. Finalmente, el Ingeniero Israel Lotersztain —que viene de concluir una tesis sobre la corrupción bajo el gobierno de Juárez Celman en el marco de la Maestría en Historia de la Universidad Di Tella— parte de una denuncia de *El Obrero* para analizar el caso de la privatización de Obras Sanitarias.